



CULTURA Muere Pedro Iturralde, maestro del jazz, a los 91 años **P29**



EDUCACIÓN Temor al abandono temprano de los universitarios **P22 y 23**

LOS MENSAJES DEL 'NÚMERO DOS' DE INTERIOR SOBRE LA TRAMA KITCHEN

Martínez a un policía: "Intento ir en las listas por el lío judicial"

Un informe de Asuntos Internos revela cómo el ex secretario de Estado trató de salir ileso de la investigación abierta por el espionaje a Bárcenas

JOSÉ MANUEL ROMERO, **Madrid**
Un informe de Asuntos Internos de la Policía detalla los mensajes que Francisco Martínez, ex secretario de Estado de Seguridad, envió a dirigentes del PP y excompañeros del Ministerio del Interior, para intentar salir ileso de la investigación que se acababa de abrir en la Audiencia Nacional so-

bre el espionaje ilegal al ex tesorero del PP Luis Bárcenas. Martínez le aclara a una antigua compañera que él no es afiliado al PP y que los papeles de Bárcenas le importaban "una higa". Sin embargo, reprocha que el ex ministro Jorge Fernández Díaz y el ex director general de la Policía Ignacio Cosidó vayan a ir en las listas,

pese a su interés por esa contabilidad paralela de Bárcenas. Martínez también habla con un inspector de policía que trabajó cinco años en Roma junto al juez Manuel García Castellón, ahora instructor del caso Kitchen. "Intento ir en las listas por el lío judicial... Habla con Manolo y que cierre esta mierda", le indica en marzo

sobre la causa abierta cuando Martínez aún no estaba siendo investigado. El juez García Castellón imputó al ex secretario de Estado el pasado enero y a Fernández Díaz en octubre. En otro mensaje, pide al policía que le diga al magistrado que le eche "una mano" porque "los fiscales son muy talibanes". **PÁGINAS 14 Y 15**

España teme el riesgo de una crisis de deuda soberana en Latinoamérica

El Ejecutivo apuesta por líneas de financiación multilateral a la región

CLAUDI PÉREZ, **Madrid**

El Gobierno español cree que Latinoamérica está en riesgo de caer en "una nueva crisis de deuda soberana y un prolongado ciclo de políticas de austeridad". La pandemia ha provocado el hundimiento del PIB y la pobreza ha vuelto a los niveles que tenía hace tres décadas. En un documento interno al que ha tenido acceso EL PAÍS, la diplomacia española apuesta por abrir líneas de financiación multilaterales para evitar males mayores. **PÁGINAS 40 Y 41**

La Policía no halla conexión entre los grupos tras los disturbios

56 detenidos por los incidentes del sábado

ÓSCAR LÓPEZ-FONSECA, **Madrid**
La Policía no ha hallado por el momento ninguna conexión entre los grupos que han causado disturbios en una veintena de ciudades españolas contra las restricciones ante la pandemia. Hubo manifestantes de extrema derecha e izquierda, delincuentes, ultras del fútbol y negacionistas, según fuentes policiales. En la noche del sábado fueron detenidas 56 personas **PÁGINA 16**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



Barack Obama y Joe Biden, durante un mitin en Bloomfield Hills (Michigan). / DREY ANGERER (GETTY)

Agricultores, empresas y vecinos, ante los efectos del cambio climático

Los que ya sufren la subida del mar

ESTHER SÁNCHEZ, **Madrid**

Chiringuitos destrozados por los temporales, urbanizaciones con olas a la puerta, playas menguantes, trenes detenidos por el oleaje, marismas y deltas en peligro... La subida del nivel del mar empujada por el cambio climático ya provoca efectos en los ciudadanos, las explotaciones agrícolas y empresas de todo tipo. EL PAÍS recorre seis escenarios donde el riesgo de inundación ha aumentado. **PÁGINAS 24 Y 25**

Tu casa, por fin

AEDASHOMES

EE UU se prepara para una convulsa noche electoral

Los 93 millones de votos anticipados pueden retrasar la proclamación de un ganador

AMANDA MARS, **Washington**
Estados Unidos termina hoy una campaña presidencial anómala, marcada por la pandemia del coronavirus, y culmen de la hostilidad política vivida en el mandato de Trump. Hasta 93 millones de personas han votado por correo o

de forma anticipada, lo que puede impedir proclamar un vencedor mañana por la noche. Los ciudadanos han reforzado la seguridad por miedo a la violencia si el resultado es discutido. Y nadie termina de fiarse de la ventaja de Joe Biden en las encuestas. **PÁGINAS 2 A 5**

Iosu Aristregui ayudó a encontrar al asesino de su madre tras saber que apuñaló a otra mujer

"Espero que mi padre no salga nunca de prisión"

MIKEL ORMAZABAL, **San Sebastián**
Cuando Iosu Aristregui tenía 14 años, su padre, Jesús Gil Peláez, mató a su madre, Alicia Aristregui. Al saber que Gil, durante un permiso penitenciario, había apuñalado a otra mujer, Iosu ayudó a su detención. "Espero que no salga nunca de prisión". **PÁGINA 26**